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羊城晚报讯 记者詹淑真报
道：昨天 ，南沙跑友座谈会暨
2022“湾区南沙·健康打卡”线上
马拉松赛颁奖仪式在广州市南沙
区文化馆举行。

本次线上马拉松赛为期一个
月，吸引了来自全国各地的73家
跑团报名，共12362人参赛，完赛率
达到86%。为了体现南沙特色文
旅，本次马拉松赛共设置了9个打
卡点，囊括了南沙区的跑步胜地。

颁奖仪式上，10人获得南沙
区内个人跑量前十名奖。南沙星
火运动社、南沙区志享户外运动
协会、万顷站跑团等10家跑团获
得南沙区内跑团累积跑量前十名
奖。南沙星火运动社获线下打卡
最佳组织奖，万顷消防救援站获
线下打卡最佳风尚奖。

下半年，南沙区将开展首届
广州南沙（湾区）马拉松赛及系列
活动。据承办方负责人黄海波介
绍，此次赛事总规模20000人，分
为马拉松、半程马拉松、迷你马拉
松三个组别。

南沙区文化广电旅游体育局
局长鲁辉在座谈会上表示，南沙区
将积极承办大型文体赛事等对外交
流活动，集全区之力推进首届广州
南沙（湾区）马拉松赛成功举办。同
时将以马拉松赛事为媒介窗口，打
造南沙品牌体育赛事，促进南沙体
育和全民健身的发展，为广州打造
世界体育名城作出南沙贡献。

本次活动由南沙区文化广电
旅游体育局主办，南沙区文化体
育发展中心、广东新中体育集团
有限公司承办。

西甲豪门巴塞罗那最近特别
活跃，与法国右边锋登贝莱续约
之后，日前又正式从利兹联引进
25岁的巴西右边锋拉菲尼亚，双
方签约至2027年6月30日。

作为巴西国脚，拉菲尼亚今
夏吸引了多支豪门俱乐部的注
意，他最终选择了巴萨。巴萨有
巴西球员取得成功的传统，巴西
国家队“3R组合”罗纳尔多、里瓦
尔多、罗纳尔迪尼奥都曾在这里
大放异彩。内马尔当年同样在巴
萨成长为超级巨星，他和梅西、苏
亚雷斯组成的“MSN 组合”出尽
风头。不过，也有一些巴西球员
无法在巴萨取得成功，包括转会
费排名世界第三的库蒂尼奥，还
有马尔科姆和阿图尔等人。因
此，对拉菲尼亚来说，困难与机遇
并存。

与巴萨签约之后，拉菲尼亚
表示：“加盟巴萨一直是我的梦

想，也是我家人和朋友的梦想，如
今终于成为现实。现在我要做的
就是竭尽所能，帮助巴萨重新成
为最辉煌的那支巴萨。我曾经看
过罗纳尔迪尼奥和内马尔在巴萨
踢球，如今我成为又一名加盟巴
萨的巴西球员，希望也能实现他
们在这里取得的成就。”

拉菲尼亚最擅长右边锋位
置，也可以胜任左边锋，因此他可
以与登贝莱一起出场，这可以丰
富主帅哈维的战术体系。2020
年 10 月，拉菲尼亚由雷恩加盟利
兹联，转会费仅为2000万欧元，他
在名帅贝尔萨的调教下进步很
快。这次加盟巴萨，拉菲尼亚的转
会费总价约为6700万欧元，其中
包括5800万欧元固定部分和900
万欧元浮动部分。拉菲尼亚去年
10月上演巴西国家队首秀，目前
在巴西队出场9次、攻入3球。

羊城晚报记者 刘毅

羊城晚报讯 记者苏荇、实习
生刘芮铭报道：新加坡羽毛球公
开赛于16日结束半决赛争夺，国
羽共锁定三席决赛名额。

本站比赛因球员连续作战累
积了伤病和疲乏，再加上为即将
到来的世锦赛蓄力，多位名将陆
续宣布退赛，本应是国羽年轻小
将抢分的好时机。

此次国羽共派出4名男单选
手，李诗沣、翁泓阳、陆光祖分别
不敌新加坡名将骆建佑、日本选
手奈良冈功大和中国台北选手周
天成。唯一闯入半决赛的赵俊鹏
以0比 2不敌日本选手奈良冈功
大，无缘决赛。两局比分相差不
大，分别为18比21、23比 25。至
此，国羽男单、男双均止步于四
强，未能把握住良机，也说明国羽
年轻小将在这两个单项的实力仍
有不足，还有较长的路要走。

国羽女单王祉怡开局连得
10分，直落两局完胜日本选手大
堀彩，下一轮决赛将面对印度名
将辛杜。从今年3月份的瑞士公
开赛至今，辛杜还没输给过世界
排名前10之外的球员，王祉怡在
决赛将面临巨大挑战。

混双半决赛是国羽德比战，
王懿律/黄东萍对阵首次打入高级

别赛事半决赛的队友郭新娃/张殊
贤，因实力差距较大，“黄鸭组合”
仅用27分钟便横扫这对新组合，
顺利进入半决赛。决赛他们将迎
战头号种子、泰国名将德差波/沙
西丽，两对组合已是老对手。

另一场国羽德比战是女双组
合张殊贤/郑雨对阵杜玥/李汶
妹，今年在韩国大师赛、马来西亚
大师赛的两次交手都是“玥妹组
合”以 2 比 0 取胜。半决赛中双
方比分一直相持，张殊贤/郑雨这
段时间通过以赛代练以及相互磨
合，在技术上略胜一筹，最终直落
两局赢得胜利。这也是这对组合
本赛季第三次打进决赛，她们将
与印尼组合拉哈尤/拉玛德汉蒂
争夺冠军。

WTT 球星挑战赛布达佩斯
站昨天结束男女单打1/4决赛的
争夺。广东名将林高远在与大满
贯得主马龙的对决中一直战至最
后一刻，可惜还是在决胜局以9比
11惜败，无缘男单四强。不过本站
比赛林高远的表现已经相当出色。

面对世界乒坛历史上最出色
的男子运动员之一的马龙，林高
远本场比赛可谓放下包袱，敢打
敢拼。以往在国际比赛中，林高
远对马龙鲜有胜绩，一般比赛很
早就失去了悬念。但这一次，林
高远一直和马龙纠缠到了最后一
刻，把马龙也惊出了一身冷汗。

本场比赛，马龙一直是领先
的一方，但林高远始终没有放弃，
展现了顽强的斗志。首局马龙进
入状态更快，在进攻端占据上风，
以 11 比 5 先拔头筹。第二局林
高远加强进攻，摆脱首局的被动，
以 11 比 8 扳回一局。第三局马
龙加强前三板的控制，又以11比
5赢下一局。背水一战的林高远
在第四局加强搏杀，拼出斗志，以
11比9将大比分扳平。

决胜局，两人的争夺依然十分
激烈，不过在关键分的处理上，经
验丰富的马龙还是技高一筹，最终

以11比9拿下决胜局，从而以3比
2惊险战胜林高远，晋级男单四强。

“赢得还是比较侥幸，双方发
挥都不错，林高远的表现也很精
彩，胜负就在一两个球之间。”马
龙赛后如此评价。

其他男单比赛中，王楚钦以
3比0完胜中国台北名将林昀儒，
挺进半决赛，梁靖崑苦战五局淘
汰韩国选手林钟勋，新科世乒赛
男单亚军、瑞典新星莫雷高德以
3比 1击败斯洛文尼亚好手约奇
克后晋级四强。

女单 1/4决赛焦点战在王曼
昱和日本名将伊藤美诚之间展
开。比赛进行得精彩纷呈，王曼
昱以11比 7先声夺人，但随后伊
藤美诚以 11 比 9 和 11 比 4 连扳
两局，将大比分反超。关键时刻，
王曼昱尽显新科世乒赛女单冠军
的风采，冷静沉着应对，最终以
11 比 7 和 11 比 9 连夺两局，以 3
比 2的大比分逆转淘汰这位国乒
女队的最大对手，挺进女单四
强。孙颖莎和王艺迪也顺利晋级
女单四强。另一个女单四强名额
归属日本名将石川佳纯，她苦战
五局击败巴西选手高桥。

羊城晚报记者 魏超然

在昨日进行的 2022 年世界
田径锦标赛女子 20 公里竞走决
赛中，刘虹以1小时29分00获得
第五名。虽然无缘奖牌，但这名
广东名将却在场外收获荣耀——
吉尼斯世界纪录昨日官方宣布：
刘虹获得“女子50公里竞走速度
最快”和“获得国际田联竞走挑
战赛冠军最多的女性运动员”两
项吉尼斯世界纪录。这不仅是对
其职业生涯的充分认可，也是对
中国竞走这支王牌之师荣耀与传
承的肯定。

刘虹堪称过去十年中国女子
竞走的顶梁柱，不仅与切阳什
姐、吕秀芝递补获得2012年伦敦
奥运会女子20公里竞走的奖牌，
更递补获得 2013 年莫斯科田径
世锦赛该项目的金牌，实现世锦
赛该项目的三连冠，也成为世锦
赛四金得主。巅峰时，刘虹一度
成为女子竞走20公里和 50公里
两项世界纪录的“第一人”。

在拿下 2016 里约奥运会女
子20公里竞走冠军后，刘虹选择
退役结婚生子，但沉寂两年后，

这名老兵依然没有放弃自己热爱
的竞走事业，决定重回赛场，追
求本心，“不管是选择退役还是
复出，我都遵从自己的内心，算
是一个挺愉快的过程。”

在复出后最艰苦的岁月里，
刘虹单周最大训练量达到133公
里，单月最大训练量也有 450 公
里。功夫不负有心人！复出后的
刘虹非但没有受到生娃影响，反
而书写了新的传奇!在 2019 年 3
月 9日的全国竞走大奖赛暨世锦
赛50公里竞走比赛中，“返场”的
刘虹以3小时59分15秒夺冠，不
仅将原世界纪录提升了 5 分 21
秒，并成为该项目首位走进“4小
时”大关的女子运动员。

2021年 3月的全国竞走锦标
赛暨奥运会选拔赛上，刘虹以 1
小时24分27秒的成绩获得亚军，
成功拿到东京奥运会的入场券。
第一次以母亲身份参加奥运会，
刘虹已是最大赢家，最终她以1小
时29分57秒的成绩收获铜牌，为
中国竞走队赢得唯一一枚奖牌。

作为参加四届奥运会和七届

世锦赛的老将，世锦赛冠军、亚
运会冠军、奥运会冠军……刘虹
在职业生涯已实现“竞走大满
贯”，冠军已拿到手软。

在昨天参加完女子 20 公里
竞走比赛后，刘虹也结束了自己
的第七次世锦赛之旅。在东京奥
运会后，受到伤病等因素的影响，
刘虹的训练和参赛并不系统，本
次作为中国竞走的第四人出战，
第五名的成绩已弥足珍贵。

赛后，她为队友切阳什姐送
去祝福:“为切阳什姐获得铜牌
感到由衷的高兴，她绝对具备世
界最顶尖竞走运动员的一切品质
和实力，一切都是值得的，希望
她能在 35 公里竞走比赛圆梦。
感谢支持的朋友们，第一次作为
中国队第四人，希望能助力队友
们有更好的表现，也希望竞走运
动的未来越来越好。”

在收获两项吉尼斯世界纪录
后，刘虹表示：“希望大家不要因
为外界的质疑而怀疑自己，请相
信坚持下去终有回报。”

羊城晚报记者 柴智

曼联俱乐部日前宣布：“曼联
确认，埃里克森已经加入俱乐部，
他签署了一份到 2025 年 6 月的
合同。”这意味着曼联此前从费耶
诺德签下马拉西亚后，已经完成
了今夏的第二签，埃里克森是自
由球员，零转会费。

30岁的埃里克森曾效力阿贾
克斯、热刺、国际米兰和布伦特福
德。在2020年欧洲杯，埃里克森在
场上无身体接触的情况下突然晕
厥，经现场心肺复苏急救约15分钟
后，他被护送离场，欧足联随后宣布
比赛暂停。此后，埃里克森被紧急
转移到当地医院接受手术治疗，植
入ICD（心脏自动转复除颤器）。

因意大利不允许带有心脏除
颤器的球员上场踢球，埃里克森
与国米解约。上赛季，身体已经
康复的埃里克森加盟英超球队布伦
特福德，11次上阵就射入1球，送出
4次助攻，展现出良好的状态。

滕哈格执教阿贾克斯时，埃
里克森就曾在其麾下踢球，双方
有较深的了解。埃里克森在加盟
曼联后说：“我看过埃里克（滕哈
赫）在阿贾克斯的工作，知道他和
他的工作人员每天投入的细节和
准备程度。很明显，他是一位出色
的教练。在与他交谈后，进一步了
解了他的愿景，以及他希望球队
展开的比赛方式后，我对未来更
加憧憬。我在比赛中仍有很大的
雄心，知道自己可以实现大量的目
标，而这里是继续我的旅程的完美
地方。”羊城晚报记者 徐扬扬

国际足球

埃里克森
加盟曼联

最近最火的都市运动，非
飞盘莫属。这项历史悠久但原
本更多属于亲子时间的休闲运
动，如今却火箭般蹿升到了热
门城市运动榜单的第一名。在
各大城市的夜晚，“飞盘局”成
了炙手可热的运动。

飞盘火爆的同时，还自带
争 议 和 话 题 。 而 质 疑 飞 盘
运 动的“主力”，则是足球迷，
尤 其 是 场 地 足 球 运 动 的 参
与 者。飞盘拥趸和足球迷发
生的各种龃龉，频繁见诸社交
网络。

关于飞盘的争议，主要围
绕两点：一方面，不少人质疑，
玩飞盘的人很多并非运动迷，
他 们 更 多 的 是 将 飞 盘 当 作 社
交工具，而且社交和运动的比
例过于失衡，“花在拍照和修
图 的 时 间 比 玩 飞 盘 的 时 间 还
多”；另一种观点则认为，飞盘
的 爆 火 侵 占 了 原 本 属 于 球 迷
踢球的场地。

飞 盘 和 足 球 ，孰 是 孰 非 ？
这 些 质 疑 是 否 站 得 住 脚 ？ 这
不是一个答案一 目 了 然 的 问
题 。 足 球 和 飞 盘 的 矛 盾 ，既
是“ 领 地 ”之 争 ，也 是“ 观 念 ”
之争。

飞盘运动的多重属性，强

化了它在预订场地时的议价优
势。相比起足球，飞盘基本不
需要直接身体对抗，因此它天
然地适合男女同场竞技。这一
特点让飞盘轻松具备了更强的
社交属性，扩大了飞盘的参与
群体。除了纯竞技的飞盘比赛
之外，飞盘运动也成了男女联
谊的一种载体，通过“飞盘局”
相亲的，也大有人在。

强化社交、打破圈层的结
果，就是“飞盘局”的消费人群
的整体消费意愿更高，而且频
度更稳定。因此，不少场地运
营者更欢迎 飞 盘 爱 好 者 来 订
场 。 社 交 网 络 上 飞 盘 内 容 的
影 响 经 由 大 数 据 推 流 规 则 不
断放大，也令越来越多的人加
入其中。

爱 踢 球 的 球 迷 ，自 然 会
有 被“ 边 缘 化 ”之 忧 ，尤 其
是 ，他 们 原 本 才 是 这 些 场 地
的常客。

球迷们的心情可以理解，
但指责却大可不必。例如，“伪
飞盘迷”打着运动的旗号社交，
虽说“伪飞盘迷”相比起“伪球
迷”来，比例可能确实高一些，
但运动原本就自带社交属性，
无论足球还是高尔夫，都不例
外。即便一部分飞盘爱好者拍

照时间的比例似乎偏高，但本
质 上 和 其 他 体 育 运 动 并 无 差
别，其实无可厚非。

至于“侵占球场”之说，同
样有失偏颇，毕竟目前并无明
文规定要求足球场只能用来踢
球，而不得进行其他运动项目，
无论“足球局”还是“飞盘局”，
都是明码标价，都属于正常的
市场行为。

日常会到五人制足球场踢
球的球迷，算是身体力行、相当
中坚的球迷，相比起来，参与飞
盘的，则更多的属于“泛文体”
的 受 众 。 当“ 硬 核 ”遭 遇“ 业
余”、“比赛”遭遇“社交”，两个
群体的反差进一步放大了争议
发酵的空间。

一 些 球 迷 的 焦 虑 可 以 理
解 。 一 方 面 是 日 常 踢 球 的 稳
定 节 奏 被“ 干 扰 ”，自 然 会 有
些 不 爽 ；另 一 方 面 ，和 自 己

“ 争 ”场 地 的 群 体 ，很 多 又 非

铁杆运动迷，这让一些人容易
产 生“ 鸠 占 鹊 巢 ”之 感 。 但
是，如果要将这种情绪进一步
上升到性别视角或社会视角，
去对“飞盘局”的参与者进行
人身攻击，未免就有些反应过
激了。

归根到底，飞盘和足球一
样，都是市场化环境下的全民
健身项目而已，飞盘并没有“越
界”。己所不欲，部分球迷没必
要因为自己热爱的运动遭受了
偏见，就要去以偏见对待其他
运动项目。

“飞盘局”的数量不会一直
维持在高 位 ，足 球 是 公 认 的
世 界 第 一 运 动 ，球 迷 们 当 有
充 足 的 底 气 和 耐 心 ，来 面 对
飞 盘 乃 至 未 来 其 他 运动项目
的“挑战”。

飞盘和足球，也许是对手，
但不是“敌人”。

羊城晚报记者 赵亮晨

2022年7月17日/星期日/体育新闻部主编/责编 柴智 / 美编 湛晓茸 / 校对 周勇 A4体育

新加坡羽毛球公开赛

国羽锁定三个决赛名额
男单男双均止步于四强

线上马拉松赛颁奖仪式
助推南沙全民健身发展

巴塞罗那引进拉菲尼亚

飞盘和足球
孰是孰非？

亮话
坛体

刘虹收获两项吉尼斯世界纪录
她鼓励所有人“请相信坚持下去终有回报”

田径世锦赛

图/视觉中国

切阳什姐赛后身披国旗庆祝切阳什姐赛后身披国旗庆祝 图图//视觉中国视觉中国

王祉怡在比赛中回球 图/视觉中国

2022 年 世
界田径锦标赛

昨天在美国尤金拉
开战幕，在女子20公里

竞走决赛中，中国选手切
阳什姐以1小时 27分 56秒

的成绩摘得铜牌，这是中国田
径队在本届世锦赛收获的首枚
奖牌。秘鲁选手加西亚以 1 小
时 26分 58秒获得冠军，波兰选
手兹杰布沃以1小时27分 31秒
获得银牌。其他中国选手中，自
去年陕西全运会后首次亮相的
广东名将刘虹以1小时29分 00
获得第五名，马振霞以1小时30
分39秒获得第十名，吴全明以1
小时31分44秒排名第十三。

女子20公里竞走是中国队
的传统优势项目，但目前正处于
新老交替阶段，面临更多的挑战。
本次世锦赛，由里约奥运会冠军刘
虹、伦敦奥运会冠军切阳什姐和新
秀马振霞、吴全明参赛。

过去 10 年，没有奥运冠军
光芒的切阳什姐不断挑战极限，
独自艰难前行。在递补获得
2012年伦敦奥运会女子20公里
竞走冠军，收获这枚迟到十年的
金牌后，切阳什姐已是看淡一
切，以“明天依然又是新的开始，
零的起点”自勉。

在本次世锦赛前，切阳什姐
已展现出不俗的竞技状态，两个
月前曾在 37 天内收获 3 个冠
军，而且是三个不同距离的项
目，分别是10公里(西班牙马德
里站)、20公里(西班牙拉科鲁尼
亚站)、35公里(斯洛伐克杜丁西
站)。短短 37 天内收获三枚金
牌，这对于 31 岁的切阳什姐来
说堪称一次“新生”。为中国田
径队打开奖牌账户后，切阳什姐
将在 23 日出战女子 35 公里竞
走项目，继续向金牌发起冲击。

在昨天的比赛中，中国队的
四名选手自发枪开始就处于领
先集团，吴全明处于领走位置，
切阳什姐、刘虹、马振霞紧随其

后。2公里处，秘鲁选手加西亚
升至领走位置，几名中国选手依
然跟随。4公里处，切阳什姐与
加西亚逐渐拉开与身后选手的
距离，刘虹、马振霞、吴全明则位
于第二集团。6公里处，一路领
先的切阳什姐与加西亚已将其
他选手抛开17秒的差距。

14 公里处，体力有所下降
的切阳什姐开始降速，加西亚趁
机加速独自领走，并在 17 公里
处已领先切阳什姐 18 秒，波兰
选手兹杰布沃后来居上排名升
至第三，并与切阳什姐仅有5秒
的差距。18 公里处，兹杰布沃
完成对切阳什姐的超越。最后
两公里，前三名位置未发生变
化。最终，加西亚率先冲过终
点，切阳什姐获得第三名。

在男子 20 公里竞走比赛
中，在东京奥运会获得第七名的
广东名将王凯华以第 13 名完
赛，崔利宏和张俊分获第14名、
第24名。日本名将山西利和实
现卫冕。 羊城晚报记者 柴智
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林高远无缘男单四强
王曼昱淘汰伊藤美诚


